

# DIARIO DE CORDOBA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE, DECANO DE LA PRENSA CORDOBESA

Director propietario: D. Manuel García Lovera.

FRANQUEO  
CONCERTADO

TELEFONO 184

NÚM. 19.194

Suscripción en Córdoba } Por un mes. 2 Ptas.  
Resto de España } Trimestre. 5  
Extranjero. } Trimestre. 6  
Trimestre. 10

MARTES 25 DE FEBRERO DE 1913

Los señores suscriptores tienen derecho a insertar gratuitamente en la cuarta plana un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su interés exclusivo.

AÑO LXIV

## Excelente sistema

En la Península se ha hablado mucho de la colonización de la zona española de Marruecos, y especialmente del Rif.

Rotundamente se aboga al principio por que se entregase tierras a colonos peninsulares. Al encuentro de esta proposición salieron algunos publicistas realmente enterados de la situación para advertir que casi todas las tierras tenían dueño, y que no se podía pensar en el despojo de los propietarios, como si se fuera a hacer otra expulsión de moriscos, echándolos de su patria indelible. Se podía intentar la colonización de una parte pequeña, y para ello habría que vencer no pocas dificultades.

Sobre el terreno, el comandante militar del Rif general Jordana se dispone a desarrollar un excelente sistema.

Ha repartido entre los moros—según ha publicado ya la Prensa—importante cantidad de abonos, con los que prácticamente se apreciará las excelencias de la moderna agricultura. Luego, de los rifanos amigos solicitará algunas parcelas, las cuales serán cultivadas de una manera conveniente. El beneficio corresponderá por entero al dueño de la tierra.

Ante la evidente ventaja de los nuevos métodos de cultivo, los rifanos aspirarán a que se continúe haciendo la transformación de su campo.

Entonces se les recordará que se trataba de un ensayo y, en vista del excelente resultado de este, se les invitará a la extensión por el Rif de las asociaciones agrícolas, ya establecidas en otros lugares de Marruecos, entre moros y europeos.

De esta manera, los españoles, ligados a los indígenas por el cultivo del campo, se extenderán por todas partes, afirmando la paz en beneficio de unos y otros.

El mejor sistema que se pudiera adoptar es el que se dispone a difundir el general Jordana. No se despoja al moro de su tierra, sino que él mismo la comparte con el peninsular porque lo necesita, porque comprende los provechos que ha de producirle con su trabajo. Penetrará, pues, los españoles hasta en los rincones más apartados del Rif para ocuparse en las tareas de la paz.

Y luego, al cabo de los años quizá será capaz de pretender la alteración del orden, cuando este se hallará garantido por una laboriosa población rural de moros y cristianos, unidos por iguales intereses?

## POR TIERRAS CORDOBESAS

### La cordialidad de Posadas

Hizo bien en alquilar el culto correspondiente de este periódico en Posadas al hablar de la visita que hizo a aquel inolvidable pueblo el cuadro artístico del Real Centro Filarmónico de Paeblonnevo del Terrible, al cual hubo de representar en dicha visita.

Cálpease a una ligera enfermedad, que no haya dado inmediata respuesta a la alusión que tanto agradezco porque me proporcionó el contento de decir públicamente la gratitud que mis compañeros y yo sentimos hacia la población que tan cordialmente nos acogió, emocionándonos con su afecto y sus agasajos.

Volvíamos de Sevilla henchidos de satisfacción, doliéndonos de ser tan humildes que no podríamos pagar nunca, ni aún esforzándonos mucho, las atenciones que nos habían dispensado las gentes de la ciudad de la bella torre, aquellas gentes tan francas y tan cariñosas que rivalizaban en el afán de obsesguarnos, aunque tan modestos éramos y tan escasa era nuestra maestría artística. Trasmos el pesar de nuestro pobre valer y se aumentaba el disgusto porque por un imprevisto accidente ferroviario habíamos de llegar a Posadas ya bien cerrada la noche, en vez de haber estado en el pintoresco pueblo desde las primeras horas de la tarde, como habíamos dicho de antemano, y, lógicamente, pensábamos que la variación de horas, tan ajena a nuestra voluntad, había de influir para que no se nos recibiera con el entusiasmo deseado.

Pronto huyeron de nuestro ánimo pesares y temores.

El recibimiento fué imponderable, de una grandeza superior a todo elogio; por sobre todas las contrariedades, saltaba la condición de un pueblo noble que enarbolará la bandera de la cordialidad, cobijándonos entusiastamente, con una franqueza inconfundible, bajo sus pliegues de amorosa hospitalidad.

Sonaban, clamorosos, los vivos y los aplausos, se estrechaban los míos y los de allá, se me circule con admirable empeño concejales, industriales, presidentes de casinos, de agrupaciones políticas, obreros, los camaradas del Real Centro de Posadas, tan buenos, tan leales compañeros; a porfía querían años y otros que les destináramos las pocas horas de nuestra estancia allá; no había indiferencia, nadie estaba separado por banderías políticas, todos colaboraban en la unión de nosotros, pueblo, con otro pueblo hermano; y así fué que impulsado por tanto cariño como nos rodeaba, en el Teatro, cuando está en nuestra bandera la cinta que nos dedicaron los compañeros de Posadas—¡salud a las gentes manos que bordaron la bella alfombra de las letras!—habé de decir unas trémulas palabras, enarizadas en gratitud, que quisieron cantar la egregia cualidad de Posadas, la cordial.

Allá hemos de volver no sé cuando. Por expreso deseo de mis camaradas, acogido por mí con fervoroso entusiasmo, llevaremos una cinta con el nombre de nuestro pueblo para la bande-

ra de aquellos compañeros; así se refrendará el afecto que nos ha unido con lazos fuertes, de lealtad y cariño.

Posadas ayer, mañana Bujalance, la cultura, luego Montoro, castizo y rico, más tarde... ¡quién sabe!. Lo necesario es no detenerse, que jamás torzámos la rate, porque siguiéndola como sembramos algunas flores en el árido camino de la vida, que aun han de recorrer tantas generaciones, flores que darían fe de que en nuestros días no todo fueron miserias políticas y pastones mezquinos.

Leocadio Martín Ruiz.

## Comisión provincial

Bejo la presidencia de don Manuel González López se reunió ayer la Comisión provincial, concurriendo los señores Vigners, Cárdenas, Criado Canales, Carrido y Muñoz Cobo.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se entró en el despacho del orden del día. Fué leído un oficio del Director del Hospital de Agudos manifestando que la enferma Inés Guerrero padece de enagenación mental. Se acordó trasladarla al departamento de dementes.

A continuación fueron aprobadas una factura de drogas y medicinas suministradas al Hospital de Agudos por la viuda de M. Urbano en el mes de Enero próximo pasado, una cuenta de bagajes facilitados por el Ayuntamiento de Nueva Carteya durante los meses de Noviembre y Diciembre últimos, otra del de Luena relativa al cuarto trimestre de 1912, otra de gastos causados por los presos penados en el correccional en el mismo tiempo y otro por los reclusos en la cárcel de Córdoba en el tercer trimestre de 1912.

También fué aprobado un expediente sobre reclamación a la sociedad «Córdoba Copper» de estancias causadas en el Hospital de Agudos por el obrero herido en accidente del trabajo Manuel A. Os.

Por último, fueron aprobadas una instancia de Carmen Sánchez para el ingreso en el Hospital de su hijo Pedro Miguel Soldán, otra de Emilia Rasco, pidiendo el ingreso de su hijo Rafael en la Casa de Expósitos, y una propuesta del Director del Hospital de Agudos para la adquisición de camas con destino al establecimiento.

Seguidamente se levantó la sesión.

## DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

### Estudios

Don Juan Sánchez Villegas, maestro de Nueva Carteya, ha solicitado permiso para ampliar sus estudios en Madrid, disfrutando entre tanto de la mitad del sueldo.

### Antecedentes

La Junta provincial de Casaca ha solicitado de la de esta provincia los antecedentes profesionales de los exmaestros de Pozoblanco y Doña Mencia don Victoriano Escudero Herrais y doña Mercedes Díaz López, respectivamente.

### Clases pasivas

Se ha recibido la certificación de haber pasado la revista anual reglamentaria ante el Alcalde de Aguilas la pensionista del Magisterio doña Carmen García Mora.

## MADRIGAL

Plumas blancas cogí,  
las besé y las tejí  
con precioso candor,  
y en el bosque de rosas suspendido  
quedóse el tierno nido  
para santo reposo de mi amor.  
Herida por la flecha del dolor  
en albergue buscé el ave a la alborada,  
y cuando con sangrante fogarada  
retintó las espumas  
del encantado lecho,  
más piadosa que aquella de tu pecho  
¡se deshizo la nieve de las plumas!

Francisco Arévalo.

## TRIBUNAL LIBRE

### ABOGADOS Y NOTARIOS

Se nos ruega la publicación de la noticia siguiente:

Siendo notoria la presión que ciertos elementos catalanistas vienen ejerciendo en el ánimo del Gobierno para que derogue el Real decreto de 28 de Junio de 1911, que centraliza en Madrid las oposiciones a notarios determinadas, por considerar que es atentatorio a su régimen foral, gran número de abogados y notarios de todas las regiones de España gestiona de los poderes públicos la aplicación del mencionado real decreto por entender:

1. Que la descentralización irroga perjuicios evidentes a todos los opositores, porque teniendo que actuar en cada una de las Audiencias en que ocurre las vacantes se ven obligados a presentar tantos documentaciones, a pagar tantos derechos de examen y a sufragar tantos gastos de viaje y residencia durante el tiempo que duren las oposiciones, como sea el número de aquellas. Lo que supone en el opositor disponer de tiempo y de dinero suficientes, cosas de que carecen en su mayoría. Además, siendo frecuente que las oposiciones se verifiquen simultáneamente en varios colegios, resulta limitado el derecho del opositor a tomar parte en todas ellas por imposibilidad material de actuar en todas a un tiempo.

2. Que la descentralización redunda en perjuicio de la institución notarial, puesto que los Tribunales de oposición elegirán los más aptos entre un número limitado de opositores (los privilegiados que dispongan de tiempo y de

dinero suficientes y los pocos que residan en la localidad).

3. Que la centralización, por el contrario, permitiendo acumular las vacantes que ocurren en cierto período de tiempo (un semestre o un año) da facilidades al opositor, ya que haciendo de una sola vez los gastos referidos de documentación, derechos de examen, viaje y residencia, y faltando un corto tiempo a sus habituales ocupaciones, puede optar a varias notarías, burlando de este modo compensación a su sacrificio.

Y 4. Que siendo uno solo el programa que se exige en todas las Audiencias, e idénticos los ejercicios, no estiman que la centralización menoscabe en lo más mínimo los fueros reginales, ni aun en el supuesto de que descentralizadas se pueda evitar en parte que las notarías de esa región sean ocupadas por personas no naturales de ella, pues siempre quedará la posibilidad de que así ocurra mientras duren los tiempos de antigüedad.

La comisión nombrada por los abogados y notarios que, por pensar así, son partidarios de la centralización, invita a los adheridos que no han remitido nota de sus domicilios y a los que aun pudieran adherirse, lo hagan a don Tomás Fernández Figer, Conde de Aranda número 7, Madrid.

## DE HACIENDA

### Pagos para hoy

En la Tesorería de esta Delegación de Hacienda serán hoy satisfechos los siguientes libramientos:

Don Tomás Povedano 15 080 pesetas, don Manuel Blanco 5 632 72, don Angel Viguera 10 000, señor Jefe de Telégrafos 743 50, Ayuntamiento de La Carlota 1 411 16, don Alfredo Garrido 554 16, señor Presidente de la Audiencia 2 000 y don Enrique Jarado 1 500.

## Octavio Cuartero

El Foro español acaba de perder a una de sus más prestigiosas figuras: don Octavio Cuartero.

Durante varios años desempeñó la Tenencia fiscal del Tribunal Supremo, y en la actualidad era magistrado del mismo.



Espritu culto, selecto, amante de lo clásico y apasionado de lo bello, al ser docto en la ciencia de Justitiano no le privó de consagrarse al estudio de las bellas Letras, y hasta en ocasiones de cultivarlas con sentimiento de poeta exquisito e inspirado.

Fué un verdadero letrado, pues para él eran sus familiares las más difíciles e ignoradas pragmáticas, como las menos vulgares producciones de los clásicos castellanos.

Vivió siempre alejado de la política, y todos

los ascensos que obtuvo en su carrera los debió a su saber y a sus prestigios profesionales.

Ha muerto relativamente joven, cuando aún podía aspirar al más alto puesto de los tribunales.

## TRIBUNALES

### Causa por rapto

Ayer, en la sección segunda de esta Audiencia, se celebró el juicio, con intervención del jurado, y a puerta cerrada, de la causa instruida en el juzgado de Posadas, contra Antonio Cuevas Estrada, acusado del delito de rapto.

El fiscal sostuvo la acusación e hizo el relato de los hechos, por los que pedía para el procesado la pena de un año, ocho meses y un día de prisión correccional.

La defensa mantuvo que el procesado no era autor de los hechos que se le imputaban y, en su consecuencia, debía ser absuelto.

Hizo el resumen de los debates el presidente del Tribunal.

Retirados a deliberar los jueces de hecho, dictaron un veredicto de inculpadidad y el procesado fué puesto en libertad.

### Juicios orales

Hoy, en la sección primera, se celebrará la vista, en juicio oral y público, de la causa instruida en el juzgado de esta capital contra Juan Gastón Jarado, acusado del delito de lesiones.

Será defendido por el letrado señor Enríquez.

En la misma sección y también en juicio oral y público, se verá la causa instruida en el juzgado de Córdoba contra Juan José Olivares, acusado del delito de hurto.

De la defensa se hará cargo el letrado señor Casanova.

### Juicio por jurados

En la sección segunda se celebrará el juicio, con intervención del jurado, de la causa seguida en el juzgado de Posadas, contra Hermenegildo Marillo Barbancho, acusado del delito de malversación.

Le defenderá el abogado señor García Serrano.

## INFORMACIÓN MILITAR

### Bien venido

Está en Córdoba, en uso de permiso, el comandante de la Academia de Caballería don Baltasar Gil Picacho.

### Revista

Ha marchado a revisar las paradas de Semetales el segundo teniente don Joaquín Luanco.

### Destino

Ha sido destinado a la Remonta el veterinario primero don Reinerio García de Blas.

## LA BOLSA

### Cotizaciones del día 24

Efectos públicos españoles.—4 por 100 perpetuo interior, 83 95 pesetas.—5 por 100 amortizable 101 00.—Órdenes hipotecarios 4 por 100 102 30

Valores de Sociedades nacionales.—Banco de España, 450 00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 292 00.—Banco Hipotecario, 000.—Banco Hispano-Americano, 000 00.—Banco Español de Crédito, 120 00.

Valores locales.—Sociedad Eléctrica de Cañillas, 100.—Sociedad de Seguros «La Mutual», 000.—Acciones de la Plaza de Toros, 1 500.

Cambios sobre el extranjero.—París a la vista, 7 90.—Londres a la vista, 27 25.

Metales preciosos.—Centenas antiguas, 8 90.—Id. nuevos, 6 90.—Oro antiguo, 7 90.—Idem nuevo, 6 90.

128

Dejamos a Gastón y Teresa engolfados en su conversación. Esta es interminable como es sabido entre enamorados. Aun cuando Teresa había llamado a Gastón momentos después de salir su madre que antes había enviado a la criada a unos recados y no debía volver hasta las cinco, de pronto se sobresaltó porque el reloj acababa de dar cinco campanadas.

—Váyase usted inmediatamente...—le dijo Teresa temblando como una azogada.—mamá puede venir de un momento a otro y si le sorprendiera a usted aquí estábamos perdidos.

—Me marchó, adorada mía. ¿Cuándo nos volveremos a ver?

—Cuando vuelva a estar sola le llamaré a usted como hoy. ¡Pero váyase usted en nombre del cielo! Váyase usted en seguida!

Gastón iba a salir, pero por desgracia era tarde.

Oyóse abrir la puerta de la escalera y la voz de la señora Daumont que preguntaba:

—¿Dónde estás, Teresa?

La pobre criatura apenas tuvo fuerzas para empujar a Gastón hacia el tocador que había al lado de la cama.

—Ocultese usted—le dijo y haciendo un esfuerzo dijo:—Aquí estoy, mamá.

Y se dirigió hacia la puerta adonde no tuvo tiempo de llegar.

—¿Qué pálida estás!—exclamó.—¿Estás mala?

—No, mamá.

—¿Entonces, porque estás tan pálida?

—No lo sé. Me me había dormido. Y me has asustado al despertarme. Quizá habrá sido eso.

Eugenia, convencida de que Teresa no conocía a nadie, no podía abrigar la menor sospecha.

## DE ESPEJO

### Honras fúnebres

El día 13 del corriente mes entregó su alma a Dios el prestigioso y digno jefe del partido liberal popular de esta villa don Francisco García Romero (q. g. h.)

Su muerte causó profundo sentimiento en el partido que, durante toda su vida política, acendilló con singulares dotes de acierto. Por su representación le estuvo siempre confiada la política liberal de esta población.

Su partido ha costado las solemnes honras fúnebres que por el sufrago de su alma se han celebrado en la iglesia parroquial de esta villa, a las once de esta mañana, y que han sido una verdadera manifestación de duelo, habiéndose puesto de relieve las grandes simpatías que tenía el finado y tiene nuestro querido amigo su hijo don Justino en este pueblo y en el resto de la provincia.

Entre la distinguida concurrencia que llenaba las espaciosas naves del templo figuraban don José Fernández Jiménez, diputado a Cortes por este distrito de Montilla y representaciones de todas las sociedades y círculos y gran número de todas las clases sociales de esta villa y, con la representación política de los demás pueblos del distrito, de Castro del Río don Andrés María Criado y don Mateo Navajas Rodríguez diputado provincial; de Montilla don Jaime Valla y don Manuel Villalba de la Puente; de Montemayor don Salvador y don José Barona y de Aguilas don Juan de Luque Ortega y otros.

Reciba la distinguida familia doliente la expresión de nuestro sentimiento por la irreparable pérdida.

El Corresponsal.

## Muertos y vivos

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de Enero fué el siguiente:

Población calculada 498 782.  
Nacimientos: vivos 2 022.—Varones 1 085, hembras 937; legítimos 1 945, ilegítimos 69 y expósitos 8.—Muertos 31.—Varones 17, hembras 14, legítimos 29, ilegítimos 1 y expósitos 1.

Natalidad por 1.000 habitantes 4 05; matrimonios 231.  
Mortalidad por 1.000 habitantes 2 20.

Defunciones.—Varones 591, hembras 507. Menores de cinco años 398. De cinco y más años 700. En hospitales y casas de salud 64. En otros establecimientos benéficos 15. Fiebre tifoidea (tipo abdominal) 13, fiebre intermitente y cagueña palúdica 6, viruela 35, sarampión 11, escarlatina 6, coqueluche 6, difteria y erup 29, gripe 33, otras enfermedades epidémicas 4, tuberculosis de los pulmones 34, otras tuberculosis 9, cáncer y otros tumores malignos 21, meningitis simple 34, hemorragia y reblandecimiento cerebrales 91, enfermedades orgánicas del corazón 95, bronquitis aguda 68, bronquitis crónica 27, neumonía 42, otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis) 68, afecciones del estómago (menos cáncer) 15, diarrea y enteritis (menores de dos años) 55, apendicitis y tífis 2, hernias, obstrucciones intestinales 11, cirrosis del hígado 1, nefritis aguda y mal de Bright 35, septicemia puerperal (fóbre, peritonitis, hepatitis puerperales) 3, otros accidentes puerperales 2, debilidad congénita y vicios de conformación 53, senilidad 42, muertes violentas (excepto el suicidio) 14, suicidios 1, otras enfermedades 197, enfermedades desconocidas o mal definidas 1098.

Total de defunciones 1.098.

125

boda... Le conozco a fondo, y sé que por amor propio quedará la posición de los padres de su mujer sea brillante.

—¿Le ha encargado a usted el barón de hablarme?

—Sí, señor. Esta misma tarde llevaré su contestación de usted y antes de tres días entablará con usted relaciones de amistad que sean preludio de su petición de la mano de Teresa.

—¿Está al corriente de todo esto mi mujer?

—No sabe una palabra, porque no la he visto después de haber hablado con Riter; pero debe sospechar, las mujeres son muy perspicaces y el entusiasmo lleno de fuego que el barón demostró por su hija Teresa no ha podido pasar inadvertido a los ojos de una madre.

—Pues bien, me decido—murmuró el subjefe,—en cuanto salga hoy de la oficina iré a casa de mi sastre y me encargaré un frac negro, pantalón y chaleco.

—¡Corriente!—exclamó Loigny—eso es lo que se llama hacer las cosas en regla. Yo me encargo de llevar al barón la noticia, que va a hacerle el hombre más feliz de la tierra. Hasta muy pronto.

Cuando Daumont se dirigió a su despacho momentos después iba diciendo:

—Fuera es reconocer que Eugenia es un linco. ¡Qué tacto! ¡Qué diplomacia! ¡Qué habilidad! La verdad, no vuelvo de mi asombro. En una sola noche apoderarse de un banquero veinte veces millonario, hay que confesar que es una obra maestra, un golpe magistral. Si la boda tiene lugar y Loigny, que es hombre formal, dice que la cosa no ofrece la menor duda, dentro de poco seremos ricos. ¡La cosa marcha!

Por su lado Loigny iba diciendo:

82

## Del Ayuntamiento

### La Junta de Asociados

A las cuatro y media se reunió ayer en el Ayuntamiento la Junta municipal de Asociados bajo la presidencia del primer teniente de Alcalde don José López Serrano.

Una vez aprobada el acta de la anterior, fué leído un oficio del Gobierno civil trasladando una orden de la Dirección general por la que se invita al Ayuntamiento para que formalice un ofrecimiento de auxilio para la realización del proyecto de defensa del barrio del Espíritu Santo contra las avenidas del Guadalquivir.

Se acordó que el Ayuntamiento contribuya con la cantidad aprobada en otra sesión y que la copia del acta sea remitida inmediatamente al Alcalde para que en Madrid gestione el pronto comienzo de las obras.

La sesión se levantó seguidamente.

### El Cabildo municipal

A las cinco se reunió el Ayuntamiento en el cabildo público bajo la presidencia del primer teniente de Alcalde don José López Serrano, asistiendo los concejales señores Enriquez, Carrillo Pérez, Santolalla, Salinas (don Mariano y don Francisco), Fernández Vergara, Aparicio, Pérez de Luque, Doval de San Román, Grande Pacheco, Fernández de Mesa, Aguilar Catalán (don Ricardo y don José), Morga, Gavilán, Gutiérrez Villegas, Jiménez Fernández, León Priego, Navarro Pina, Aguilar Delgado y Toledano.

Leída y aprobada el acta de la anterior, se entró en el despacho del orden del día.

Se acordó convocar a concurso para contratar la construcción de un grupo de bovedillas para adultos en el cementerio de Nuestra Señora de la Salud.

Se aprobó el informe de la comisión de Impuestos sobre la retribución que debe satisfacerse a los porteros que han tenido a su cargo la recaudación de las patentes sobre alcohol.

Se autorizó a don José Moreno Mesa para reconstruir un muro de la casa número 9 de la calle Huesos y abrir una puerta en el mismo, y a don José Laguna Fuentes para instalar un kiosco para la venta de refrescos y cervezas en la plaza de Cánovas.

Acercó de una instancia de don Mateo Márquez para que se restableciera el embaldosado que había en la casa que ha construido en la calle de la Morería, ofreciendo hacerlo con losetas de cemento a reserva de que se le reintegre su importe, se acordó continuar el acuerdo hasta la esquina del paseo del Gran Capitán y que las obras sean hechas por cuenta del Municipio.

Se concedió dos meses de licencia para atender a los cuidados de su delicada salud al oficial segundo de la Contaduría don Ricardo Jiménez y, por último, se acordó facilitar un braguero a Francisco Ramírez.

Luego fué leída una moción para que se adhiriese al Ayuntamiento al acuerdo de la Academia de Ciencias de solicitar que la compañía Guerrero Mendoza represente en Córdoba la obra de don Benigno Iñiguez titulada *La tradición castellana*.

La Corporación acordó por unanimidad adherirse a la propuesta.

Durante la sesión, los redactores que hacen la información del Ayuntamiento fueron obsequiados por la Presidencia con preciosas cajas de caramelos.

Muchas gracias por la atención.

## DE SOCIEDAD

Ha regresado de Madrid la señora doña Rosario Ariza de Carbonell, acompañada de su sobrina la señorita Carmen Courtoy.

Ha marchado a Sevilla el teniente coronel de la Guardia civil, primer jefe de la Comandancia de Córdoba, don Manuel Ros.

Se hallan en esta capital nuestros paisanos el juez de instrucción de Alora don Antonio Escrivano Codina y su esposa.

Anoche salió de esta capital, para Madrid, don Eduardo Costelar, Inspector general de la Dirección de los Telégrafos interurbanos.

La despedió todo el personal del Centro de Córdoba.

Anoche pasaron por esta capital, con dirección a Madrid, el Conde de San Luis; el Marqués de Cubas; don Luis Torres, diputado a Cortes por Algeciras don; Mariano Alonso Bayón, diputado por Valencia de Don Juan, y don Ramón Gasset Chinchilla, diputado por Gandía.

Ha marchado a Toledo, en donde pasará una temporada con los señores de Ramírez de Arellano, la distinguida señorita Covadonga Canal's.

## En el Gran Cine

El cartel del Gran Cine ofrecía anoche el aliciente de la presentación de la pareja The Goodlow, acróbatas cómicos que venían precedidos de gran fama, a pesar de que han trabajado muy poco en España, pues desde que salieron de Francia no han actuado más que en el teatro Trianon Palaco, de Madrid, y ahora en Córdoba.

The Goodlow es un número de variedades de los más originales que hemos visto desfilar por el Gran Cine.

La labor de estos artistas resulta fina y cómica al mismo tiempo, pues cultivan el género americano con trucos originales y nuevos para nuestro público.

Lily, mujer de Goodlow, es una bailarina excelente y Goodlow un gran artista cómico que sabe distraer con sus trabajos a los espectadores.

El público, que llenaba la sala del Gran Cine, consolidó los éxitos de The Goodlow con nutridas salvas de aplausos en las tres sesiones del espectáculo.

A B C.

## Boletín Oficial

Resumen del número correspondiente al día 21 de Febrero.

**Sección de Estado Mayor y Campaña.**—Continuación de la circular distando disposiciones para la concentración en las cajas de recluta de los individuos comprendidos en el cupo de filas del reemplazo de 1912.

**Comisión provincial de Córdoba.**—Circular anunciando la aprobación del proyecto para las obras de construcción de un puente sobre el río Guadalbarbo que ponga en comunicación al pueblo de Obejo con sus limitrofes y especialmente con la capital.

**Servicio Agronómico Catastral.**—Anuncio de que, desde el 3 hasta el 11 de Marzo, estarán de manifiesto en el Ayuntamiento de Lucena los documentos del Registro fiscal de rústica de aquel término.

**Juntas municipales del Censo electoral.**—Relación de presidentes y suplentes de las mesas electorales de Villa del Río.

**Ayuntamientos.**—Balance de las operaciones de contabilidad efectuadas en el de Puente Genil hasta el 31 de Enero.—Distribución de fondos del mismo para satisfacer las obligaciones del mes corriente.—Listas electorales de compromisarios para Senadores de Fuente Tójar e Hinojosa del Duque.

**Jugados.**—Edictos del Rute encargando la busca de 775 pesetas sustraídas el 5 del actual de una casa del partido de Grandadilla, de aquel término, y del de Fuente Obejuna citando a Enrique y Emilio Bocero León.

**Hospital militar de Córdoba.**—Anuncio del concurso que celebrará el 3 de Marzo para adquirir los artículos necesarios en dicho establecimiento durante el citado mes.

**Empresa de Aguas potables de Córdoba.**—Anuncio del reparto de un dividendo activo.

## «La tradición castellana»

### ADHESION

Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA. May distinguido señor mío: el Centro Obrero Conservador, con cuya presidencia me honro, acoge con simpatía la idea enunciada por la ilustre Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de esta capital y se adhiere con entusiasmo al sentir unánime de todas las corporaciones y entidades cordobesas, deseando sinceramente que las gestiones que se practican cerca de la compañía Guerrero Mendoza den el resultado apetecido y muy en breve podamos aplaudir en nuestro coliseo al genial autor de «La tradición castellana».

Rogando a usted la publicación de esta carta le da las gracias su afeto. s. s. q. b. s. m., Arcaadio J. Rodríguez.

## GACETILLAS

### La labor del Ayuntamiento

El alcalde interino de esta capital don José López Serrano al terminar ayer la sesión del Ayuntamiento telegrafió al alcalde propietario don Salvador Muñoz Pérez que, como saben nuestros lectores se halla en Madrid, comunicándole los acuerdos tomados por la Junta de Asociados y la Corporación municipal relativos al auxilio que prestará la misma para la ejecución de las obras de defensa del barrio del Espíritu Santo contra las avenidas del Guadalquivir y a las gestiones encomendadas a que la compañía Guerrero Mendoza estrena en Córdoba

la última producción dramática de don Benigno Iñiguez.

El señor Muñoz Pérez contestó anoche al señor López Serrano con el telefonema siguiente:

«Con gusto apoyaré cuanto acordado Ayuntamiento, que me comunique».

He pedido hora, el miércoles, a los señores Mendoza para visitarles con tal motivo y facilitar también voyan Gran Teatro temporada feria.

Envíe sin demora a la Junta Asociados obras de defensa Campo Verdadero».

En virtud de esta petición anoche mismo le fué remitida la copia del referido acuerdo.

Merecen sinceros elogios el celo y la actividad que despliegan nuestras autoridades locales en todo cuanto afecta a los intereses de esta población.

### El Padre Albero

Anoche, en el tren expreso de Málaga, llegó a esta capital el reverendo señor don Pablo Albero, Superior general de los Salesianos.

En la estación le esperaban los religiosos de dicha orden residentes en Córdoba.

El Padre Albero saldrá hoy, para Ecija, en el tren correo.

### La Filarmónica

El día 1.º de Marzo, a las nueve de la noche, se reunirá en el Conservatorio provincial de Música la Filarmónica cordobesa.

Esta sociedad realiza gestiones para que celebre en Córdoba varios conciertos la Sinfónica de Madrid, dirigida por el renombrado artista Fernández Arbós.

### Un incendio

Ayer, a las siete de la mañana, el brigada de la guardia municipal Agustín Barea supo que por una ventana de la casa número 6 de la calle del Tornillo salía abundante humo.

Fué al sitio expresado en compañía de los guardias Manuel Reyes, José Gómez, Francisco Nieto y Antonio Velasco, teniendo que forzar la puerta de dicha casa por estar ausente su dueño don Manuel Fernández Porras.

El fuego se había iniciado en una habitación que sirve de taller de sastrería, pudiendo ser extinguido a fuerza de grandes trabajos.

Aún no se ha podido calcular el valor de las pérdidas.

### Ruego atendido

El alcalde interino don José López Serrano nos envió ayer un atento B. L. M. comunicándonos que ha dado las órdenes oportunas a fin de que la guardia municipal evite los abusos que cometen algunos niños en la plaza de las Bulas, de los cuales se quejó, por nuestra mediación, el vecindario de la citada vía.

En nombre de los interesados agradecemos mucho al señor López Serrano la atención.

### El venero de la Torreclilla

A causa de las obras de reparación que exige este venero, las fuentes públicas y los participes que se surten de aquellas aguas carcerales, pero sólo en el día de hoy, de las dotaciones que les corresponden.

### Tomá de posesión

Nuestro paisano don Federico Castañón y Martínez de Arizala se ha posesionado ya de la cátedra de Derecho Penal en la Universidad de Sevilla.

### Accidentes

En la Casa de Socorro fueron asistidas ayer las siguientes personas:

Pilar García Herrero, de 15 meses de edad, con domicilio en la plaza de las Bulas, número 15, de ingestión de sosa cáustica.

Concepción Moya Gavilán, de 60 años, que vive en la puerta del Rincón, número 2, de una contusión en la cadera izquierda.

Manuel Varo Rambil, de 2 meses de edad, domiciliado en la calle Huerto de San Pablo, número 15, de la fractura por el tercio inferior del húmero derecho.

### El Boletín Eclesiástico

He aquí el sumario del número del Boletín Eclesiástico publicado ayer:

Circular de la Secretaría de Cámara y gobierno sobre Santos Olivos.—Idem idem sobre Colecta para los Santos Lugares.—Idem idem sobre lectura del Decreto de la S. C. de Sacramento relativo a la Comunión de los niños.—Idem idem sobre suscripción para la estatua de Menéndez y Pelayo.—Declaración de la S. C. del Concilio sobre dispensa de la ley de ayuno y abstinencia en la festividad de San José.—Edicto de la Delegación de Capellanías sobre redacción de cargas de la fundada en Lucena por Francisco Muñoz de Ubeda.—Resolución del tribunal gubernativo del Ministerio de Hacienda en expediente sobre nulidad de la redención de un censo.—Sentencia sobre ofensas a los sentimientos religiosos en Manizac.—El respeto a las procesiones.—Las injurias a los Sacerdotes.—Congreso Nacional Catequístico.—

Liga Nacional de Defensa del Clero.—Órdenes en las temporadas de Ajuicio.—Obras de la Propagación de Fe.—Suscripción para la estatua de Menéndez y Pelayo.—Peregrinación a Malta y Roma: tercera circular.—Neurología.

### La lluvia

Ayer nos obsequiaron las nubes con lluvias, no muy abundantes, que han de proporcionar grandes beneficios a nuestros campos.

### Telegramas detenidos

En el Centro telegráfico de Córdoba están detenidos por ignorarse el paradero de sus destinatarios, un despacho para Soledad Jiménez, procreta de Alameda y otro para Mediano Gil, procedente de D. K.

### Por el hilo se saca el ovillo

El niño Basilio González se entretiene en tirar piedras en el paseo de la Victoria, y al ser amonestado por un guardia y un peón caminero, ambos fueron insultados por la madre de aquel, la que fué denunciada.

### Traslado de un preso

Se han dado las oportunas órdenes para que el recluso en la cárcel de Aguilera Antonio Castejo Muñoz sea trasladado a la de esta capital.

### Enferma

Ha sido conducida al hospital de Agudos la enferma pobre Josefa Arenas Pérez, que vive en la calle de Siete ruinas, número 20.

### Minas

Don Ernesto Akarman ha solicitado el registro de 180 pertenencias de la mina Ferro tercera, del término de Espiel.

### Licencias de caza

El Gobernador civil concedió ayer licencia de caza al vecino de Santa Eufemia don Rafael Blanco Mata y al de Fuente Obejuna don Demetrio Plaza Núñez.

### El tiempo

Por el Instituto General y Técnico se han hecho las observaciones meteorológicas siguientes durante las veinte y cuatro horas del día de ayer:

Temperatura máxima al sol y al aire libre 23.20.—A la sombra, 18.90.—Mínima, 7.80.—Medía, 13.90.—Oscilación, 11.00.—Agua de lluvia en milímetros, 3.60.—Agua evaporada en milímetros, 2.40.

Observaciones hechas a las ocho de la mañana:

Altura barométrica en m.m. a 0.º 752.30.—Temperatura a la sombra, 8.40.—Idem del termómetro húmedo, 7.40.—Tensión del vapor, 7.20.—Humedad relativa, 86.50.—Estado del cielo, lluvia.—Dirección del viento, O.—Fuerzas, ventolinas.—Velocidad en kilómetros, 53.

### Reglamento

Para su inscripción en el registro correspondiente se ha recibido en el Gobierno civil el reglamento de la Asociación de dependientes de Comercio de Pozoblanco.

### ¿Crimen o suicidio?

En el sitio llamado partido de las Lomas, del término de Benaméjil, ha acaecido el cadáver de la joven de dieciocho años de edad Isabel Pacheco Caballero, habitante en el cortijo Istón, del término de Lucena.

Presentaba una herida de arma de fuego en la región esternal y a su lado había una pistola.

Ignórase si se trata de un crimen o de un suicidio.

### Nombramiento

Ha sido nombrado cura ecónomo de Torrecampo don Santiago Calero Redondo.

### Detenidos

En la estación de Pedro Abad han sido detenidos José Ángel Guerrero, vecino de Omas (Sevilla), y Salvador García Pérez, de Puerto Real, que llevaban tres sacos grandes vacíos, lo que hace suponer que dichos individuos sean los que con tanta frecuencia vienen cometiendo robos de mercancías en los trenes.

### Cartero

Ha sido nombrado cartero de Cañete de las Torres el licenciado del ejército Juan Serrano Díaz.

### Reclamado

En la carretera de Cañete de las Torres a Bujalance ha sido detenido por la guardia civil un sujeto de malos antecedentes llamado Francisco Cano D'Algado, vecino de Arjonilla, que estaba reclamado por el Juzgado de Bujalance.

### Volaron

A la vecina de Cañete de las Torres Rosalía Ojmo le han robado varias gallinas que tenía en el corral de su casa, ignorándose quienes hayan sido los autores del hecho.

### Rescate

La guardia civil ha rescatado en La Carlota un caballo que fué robado el 2 de Abril del año último al vecino de Mogar Vateatla López Pérez.

### Dos informaciones notables

En el número VII de *La Ilustración Española y Americana*, que consta de veinte páginas, descuellan dos informaciones gráficas dedicadas al primer trozo de la Gran Vía, de Madrid y al nuevo Jefe del Estado en Francia. Contiene otras notas de actualidad acerca del trágico fin de una expedición polar, de las revoluciones en México y en el Japón, y de varios acontecimientos nacionales y extranjeros.

Entre los retratos ocupa lugar preferente el del general Altan, jefe de las tropas españolas que han ocupado a Teraña.

Al presente número acompaña un prospecto referente al Papel de Armonía Poeset, cuya lectura recomendamos a nuestros lectores.

**EL TE CHAMBARD** es el remedio de mayor renombre en Francia, desde 50 años, contra el estreñimiento, el empacho gástrico, la bilis y la acritud de la sangre.

### LIQUIDACION

### LA ORIENTAL

### Joyería, Platería y Relojería

Por tener que dejar el local que ocupa, en fecha determinada y cesación del negocio, el dueño de este importante establecimiento ha resuelto liquidar todas las existencias, en condiciones muy favorables para el público.

### Avisos útiles.

### ESCUELA DE NIÑOS del S. Corazón de Jesús

dirigida por los PP. de la Compañía de Jesús en el claustro de la Real Colegiata de San Hipólito.

Primera enseñanza española y francesa, que comprenderá desde los primeros rudimentos hasta el grado de instrucción conveniente para el ingreso en la segunda enseñanza, y se ajustará al método pedagógico del señor Mañón.

Se admiten alumnos desde los cinco años de edad.

Horas de clase, de 9 a 12 mañana y de 2 a 5 tarde.

Pensión, 10 pesetas mensuales. Entrada, por la puerta de la Residencia, calle Menéndez Pelayo, antes Alegría.

Los padres que deseen el ingreso de sus hijos en esta Escuela deben presentarlos al Padre Superior de la Residencia.

### Cura del estómago el Elixir Saiz de Carlos

—Guanter, adornos, tuiles, encajes, golos, botones y demás artículos de novedad y fantasía para la presente temporada, ofreciendo un sentido asombroso; precios muy limitados. Pasamanería «La Sevillana», Conde de Cárdenas, 24.

—Cuando hayais probados todos los medicamentos contra la BRONQUITIS, TOS FERINA y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos sin obtener alivio, acudid al FERINOL. —De venta, en todas las farmacias y droguerías.

—La pasamanería de Juan Pérez Jiménez, Conde de Cárdenas, 16 y García Luvare, 7. Esta antigua y acreditada casa posee un conocimiento de su distinguida clientela y del público en general que habiendo reformado su negocio con el sistema «Precios fijos y ventas al contado» hace unas grandes rebajas en todos los artículos que trabaja.

Para mayor comodidad del comprador todos tendrán sus precios por pesetas y metros, con lo que economizará tiempo y molestias. Estensos y variados surtidos.

—Garbanos superiores, finísimos, cocchara garantizada (Castilla) a 35 pesetas la nega.—Caparrós y Campaña, coloniales, plaza de Colón, 1.

### ANTIRREUMÁTICO MÁXIMO.

La experiencia médica demuestra a diario que para curar radicalmente los agudos dolores reumáticos nada mejor que el ANTIRREUMÁTICO MÁXIMO. De venta en todas las farmacias. Depositario en Córdoba don José de la Lina.

—Contra Callos y Sabalones: BAL-SAMO ORIENTAL.—Premiado con medalla de oro en la Exposición internacional de Buenos Aires.

De venta: En las droguerías, papeterías, farmacias, bazares y salones de limpiar el calzado. Al por mayor, Prudencio López e hijo, Jerez de la Frontera.

Representante en Córdoba D. Aurelio Martínez Ruiz, San Fernando, 115.

—EL BYRRH se ha puesto decididamente de moda, y muchos de nuestros lectores nos preguntan cuando se debe tomar. Contestación: el BYRRH se bebe con preferencia antes de comer, pero se puede beber a todas horas, ya sea puro, ya sea con adición de agua natural, o mejor de agua de Seltz. Constituye entonces una bebida agradable, higiénica y refrescante, sin perder ninguna de sus propiedades.

### A la Colonia de Orive

no hay nada que se resista cura los granos, perfume, limpia y aclara la vista.

—Todo Labrador que desee ver las grandes ventajas de los Abonos GUANOS marca «POMÉS», se le facilitará la menor cantidad que quiera comprar para hacer los estudios de comparación y convencerse cual es el de mayor rendimiento.

Para todos informes, Tomás Porcel, Castillo, 5.

—«Conócete a tí mismo.»—Esta máxima célebre, inscrita en el templo de Delfos, tiene en la medicina humana su aplicación más corriente; y en efecto: si aquel que se siente débil, agotado, nervioso, se estudia un poco, al punto comprende que lo que tiene es Anemia y que el mejor remedio para curarla es tomar Jerrabe o Vino de Hemoglobina Deschiena. A menos que esté loco y quiera seguir sufriendo.

## Sección Religiosa

Santo de hoy.—San Cesáreo, obispo y confesor.

—Mañana.—San Alejandro, obispo y confesor. Jubileo streñar.—Hoy en la parroquia de San Pedro, costado por don Rafael Marchal y señores, por sus difuntos.—Mañana en la misma parroquia, costado por una persona piadosa, por sus difuntos.

Corte de María.—Los asociados visitarán hoy a nuestra Señora de la Encarnación, en su iglesia.—Mañana nuestra Señora de la Aurora, en su ermita.

San Hipólito.—En esta Real Colegiata continúan los ejercicios para sirvientes, concluyendo el 28 del corriente: de seis a siete por la mañana y de dos y media a tres por la tarde. La comunión será el 1 de Marzo a las seis de la mañana.

San Pablo.—Hoy, a las seis de la tarde, segundo día del solemne septenario al glorioso San José: se rezará el santo Rosario, ejercicio, cánticos y sermón.

Iglesia de San Pedro Alcántara.—El día 27, a las cinco de la tarde, dará principio un solemne septenario que las religiosas terciarias franciscanas dedican al glorioso Patriarca San José, Patrón de la Iglesia universal.

Todos los días se rezará la estación al Santísimo Sacramento; rosario con letanía cantada; sermón, que estarán a cargo del Lic. D. José Serafín López Alcalá; concluyendo con la reserva.

Por concesión de nuestro Excmo. e Ilmo. Prelado estará expuesta S. D. M. en forma de Jubileo, todos los días, costado por varios devotos.

### EJERCICIOS DE CUARESMA

En todas las iglesias parroquiales y en sus auxiliares continúan los santos ejercicios de Cuaresma.

En la parroquia del Sagrario, un cuarto de hora después de oraciones; los domingos, miércoles y viernes habrá sermón; los martes, jueves y sábados se hará el Via-Crucis.

En la parroquia de San Juan, al toque de oraciones; los miércoles y sábados habrá sermón, los martes y viernes se hará el Via-Crucis. Los domingos el quinario al Señor de la Humildad.

En la de San Pedro, un cuarto de hora después del toque de oraciones, con Via-Crucis los miércoles y sábados. Los domingos habrá sermón en la Misa mayor; se explicará la Doctrina y se preparará a las niñas de primera comunión, desde las once de la mañana, en la ermita de San José, y a los niños al toque de vísperas, en la parroquia.

En la auxiliar de la Magdalena, al toque de oraciones, con sermón los domingos y Via-Crucis los lunes.

En la parroquia de San Francisco, un cuarto de hora después del toque de oraciones, con plática los miércoles y viernes, que dirán los señores Coadjutor y Rector de la parroquia. Los martes y viernes se hará el Via-Crucis.

Se recuerda a los feligreses la obligación que tienen de acudir a su parroquia.

En la parroquia del Salvador, un cuarto de hora después de oraciones; los martes y jueves habrá plática; los miércoles y viernes se dará el Via-Crucis. Los jueves se hará el quinario al Ego-Homo llamado del Arquero Real.

En la parroquia de San Andrés, media hora después de oraciones; los martes y viernes plática y Via-Crucis. Los domingos plática en la Misa mayor.

En la Real Iglesia de San Hipólito, al toque de oraciones, santo Rosario y lectura o plática.

—El barón no se quejará de mí. En su vida podía haber encontrado un intermediario más concienzudo y más hábil. He llevado el asunto a paso de carga. Mi buen amigo no penará mucho. Creo que dentro de poco podré pedirle prestados los veinte mil francos que aún me hacen falta... y que se considerará muy feliz al dármeles y no me exigirá nunca que se los devuelva.

A las siete de la tarde llegó al Café Inglés, donde le esperaba ya el barón, que había pasado dos días de ansiedad febril. Estaba más apasionado de Teresa que el primer día, y su ansia de casarse, lejos de disminuir aumentaba por momentos.

Cuando Loigny entró en el gabinete en que le esperaba se acercó a él precipitadamente y antes de alargarle la mano le dijo:

—¿Me trae usted buenas noticias?

—Buenísimas—respondió sonriendo.

—¿Le ha hablado usted?

—Como se le había ofrecido a usted hacerlo, y yo no faltó nunca a mi palabra.

—Y bien, ¿qué?

—Pues nada, que comerá usted con apetito, supongo, porque estará muy satisfecho.

—Explíquese usted, querido amigo. Explíquese usted pronto: ¿No me haga usted pensar!

—Cálmese usted—replicó Loigny.—Todo va a pedir de boca. Le traigo a usted la noticia de que el padre aceptará por él, por su mujer y por su hija la invitación que ya usted á dirigirle.

—¿Se lo ha dicho á usted así?

—Como se lo digo á usted; pero para conseguirlo he tenido que emplear un gran dosis de diplomacia. Mi cole-

ga no se daba á partido fácilmente, se amurallaba tras de sus costumbres caseras y su poco gusto á frecuentar la sociedad. Pero, en fin, conseguí convencerle.

</

# Legítimo Bacalao Labrador a Pts. 1'10 kilo

Se hace una importante rebaja comprando desde un cuarto de arroba en adelante. Ultramarinos de todas clases a precios excesivamente limitados. Selectísimos cafés, que si el cliente lo desea, se le tuesta a su presencia.

## GRAN TOSTADERO DE CAFÉ

Alfonso XIII, núm. 24 y Plaza de la Almagra, núm. 34

martes, jueves y domingos no impedidos, se terminará con el Via-Crucis. En la Iglesia de los PP. Capuchinos, a las seis de la tarde, los viernes y domingos Via-Crucis. En la Iglesia de San Cayetano, los viernes, a las cinco de la tarde, se rezará el santo Rosario, Via-Crucis, cánticos y bendición con el Signo de nuestra Redención.

En la Iglesia de San Agustín, los miércoles y viernes, después del santo Rosario, Via-Crucis, y todos los domingos sermón.

Las misas que se celebren en el convento de Santa Isabel, el día 26, serán aplicadas por el alma del joven don José Martínez de la Haba, que falleció el 26 de Septiembre de 1911. Sus desconsolados padres y hermanos ruegan a sus amigos lo tengan presente en sus oraciones.

Las misas que se celebren el día 25 en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, desde las ocho en adelante, serán aplicadas en sufragio por el eterno descanso del alma del señor don Joaquín Chacarro Fernández Muldoro. (q. e. p. d.) que falleció el día 25 de Enero último. Su desconsolada esposa, hijas y hermanos ruegan a sus amigos lo encomienden a Dios nuestro Señor en sus oraciones.

Los señores sacerdotes que quieran celebrar el santo sacrificio de la Misa el día 27 en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, desde las ocho en adelante, lo aplicarán por el eterno descanso del alma de la señora doña María de la Gloria Alfaro y de Toro, de Alfaro, que falleció el 27 de Diciembre último. Su esposo y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas la encomienden a Dios nuestro Señor.

Las misas que se celebren el día 25 del corriente, desde las ocho en adelante, en la iglesia parroquial de San Juan y Todos los Santos, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma del señor don Mariano Fernández de Mesa y Daza (q. e. p. d.). Su viuda, hijos e hijas políticas suplican a sus amigos y personas piadosas no lo olviden en sus oraciones. Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

### José Barea, hijo

Labrador, ganadero y abastecedor de carnes

### RESULTADO DEL REGISTRO DE HOY

22 DE FEBRERO DE 1913

### Reses mayores

Don Florentino Sotomayor 6 á 2 pesetas.—Don Antonio Rodríguez 1 á 2.—Don José González Rodríguez 12 á 201.—Don Mariano Guerrero 14 á 202.—Don Antonio Gallego Madrid 20 á 202.—Don Francisco Manríquez 15 á 203.—Don Mariano González (resto) á 203.

### Terneras

Don Rafael Medina 1 á 245 pesetas.—Don Antonio Gallego Madrid 12 á 244.—Don Mariano González (resto) á 245.

VI ANIVERSARIO EL SEÑOR **D. ANTONIO GARCÍA HELLER** FALLECIÓ EL DÍA 26 DE FEBRERO DE 1907. R. I. P. A. Las misas que el día 26 del corriente se celebren en la parroquia de San Andrés, de esta capital, por los señores sacerdotes invitados al efecto, y la Misa aniversario que el mismo día se celebre en la parroquia de Nuestra Señora de la Purificación de Puente Genil, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor. Sus hijos los Condes de Casa-Padilla, su nieta y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas encomienden su alma a Dios nuestro Señor.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE EL ILTMO. SEÑOR **DON JUAN CORREA Y DUMOWICH** Que falleció en Madrid, el domingo 16 del actual. R. I. P. A. Todos los señores sacerdotes que quieran celebrar el Santo Sacrificio de la Misa el lunes 24 del actual en la Iglesia del Santo Ángel (Capuchinos) podrán aplicarlo en sufragio por su alma. Su hermana doña Rosario de Hoces y Losada, viuda de Correa, suplica a las personas piadosas lo encomienden a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

**Menores**  
Don Pedro Iglesias 12 á 145 pesetas.—Don Atanasio Sáinz de la Torre 25 á 145.—Don Rafael Medina 6 á 145.—Don Miguel Rojano 3 á 145.—Don Mariano Guerrero 12 á 145.—Don Ramón Porras 21 á 145.—Don Francisco Castro (resto) á 146.

**PRECIOS PÚBLICOS**

	Pesetas
Vaca con hueso a . . . . .	2 00
sin . . . . .	2 72
Terñera con . . . . .	2 44
sin . . . . .	3 44
Macho . . . . .	1 76

**Sociedad anónima "San Julián,"**  
En cumplimiento de lo prevenido en los Estatutos de esta sociedad, se convoca a Junta general ordinaria, para el 28 del corriente, a las 20 y 30, en uno de los salones del Circolo de la Amistad, de esta localidad, calle de Alfonso XIII, para examinar y en su caso aprobar la Memoria y balance del año de 1912, y nombramiento del nuevo consejo de Administración. Para asistir a la junta, se servirán los señores accionistas entregar sus acciones o resguardos de tenencia depositadas en sociedad de crédito o casa banca, en el domicilio del tesorero de la sociedad don Acisclo Carrillo, calle Duque de Hornachuelos número 8, en los días hábiles del 12 al 19 ambos inclusive, de 11 a 1 de la mañana. Córdoba 4 de Febrero de 1913.—El Gerente, Manuel Castroverde.

**Fin de temporada**  
Práctica y positiva realización  
Nicolas Guirao.—Duque de Hornachuelos, 2  
El público que visite este establecimiento comprará todos los artículos a precios barataísimos. Gran surtido en artículos para Semana Santa.

**GARBANZOS FINA COCHURA**  
de Castilla, á 32 y 35 pesetas fanega. Especialidad para SEMBRAR, de todos tamaños. No comprar sin antes pedir muestras y precios, en casa de don José Delgado Martínez, Llano del Pretorio, número 3.

**Cisco de orujo**  
Se vende en casa de los señores Carbonell y Compañía, a once reales hectolitro, puesto en los almacenes de San Antonio; a domicilio un real más.

**Venta**  
De un hermoso aperador (ropero) con lina, estilo inglés.  
Razón: Angel de Saavedra, 7.

**Arrendamiento**  
Desde San Juan en adelante se arrienda la casa número 3 de la calle Conde del Robledo, donde está instalado el Sport.  
Para precios y condiciones en la Administración del DIARIO DE CÓRDOBA.

**Arrendamiento**  
Se hace de una espaciosa casa propia para industria o comercio con 600 metros de superficie, en la calle Mármol de Bañuelos, 11, donde está instalado el almacén de muebles del señor Aguilar. Para tratar Claudio Marcelo núm. 1, comercio.

# POR TELEGRAFO Y TELEFONO

(De nuestro servicio especial.)

Madrid 24 y 25.—De 4 de la tarde á 5 de la madrugada.

## Madrid

### La cuestión de las oposiciones a las Notarías

El Jefe del Gobierno, al recibir esta mañana á los periodistas, les dijo que había conferenciado con el Gobernador de Barcelona respecto á lo ocurrido ayer y que la expresada autoridad le manifestó que los sucesos á que se refería no tuvieron importancia, pues todo se redujo á que un grupo de estudiantes, al salir del mitin, alibó ante el hotel donde se hospedaba Dato por suponer que este, cuando fué ministro de Gracia y Justicia, resolvió el asunto de las oposiciones á Notarías en el mismo sentido en que ahora lo ha resuelto Barroso.

Agregó el Conde de Romanones que en el referido mitin se pronunciaron algunos discursos de tonos violentos y declaró, por último, que la cuestión referida se resolverá ó se llevará á las Cortes cuando se restablezca la normalidad.

### La muerte de Madero

El Ministro de Estado ha confirmado la noticia de la muerte del expresidente y el exvicepresidente de la República de Méjico.

Según la versión oficial al ser conducidos Madero y Suárez, en un automóvil, a la estación para que emprendieran el viaje, sus partidarios entablaron una lucha con las fuerzas que escoltaban á aquellos y los disparos de dichas fuerzas les causaron la muerte.

Añade la nota que el general Huertas prometió no fosilizarlos.

### El mitin de Tarragona

El Presidente del Consejo ha manifestado que el mitin celebrado ayer en Tarragona resultó importantísimo, pues ha demostrado que el partido está ahora mejor que antes.

### La sustitución de los consumos

Hablando el Conde de Romanones acerca del impuesto de equitativo ha dicho que en el consejo de ministros del miércoles próximo se tratará de este asunto y que mañana conferenciará él con el Ministro de la Gobernación y con el Alcalde sobre tal problema.

Ha agregado que el Alcalde ha ofrecido cincuenta mil pesetas á quien presente un proyecto para sustituir el referido impuesto en forma beneficiosa y que él recibe muchas cartas con proposiciones relativas á la sustitución de los consumos, algunas de ellas sencillísimas como la que propone que se imponga un arbitrio de diez mil pesetas á cada automóvil.

El Gobierno—ha seguido diciendo—estudiará este asunto, pues el pueblo se queja de que el precio de las subsistencias no ha bajado y la ley se eró con este objeto.

Finalmente ha sostenido que en la administración municipal de Madrid no hay los despilfarros de que se habla ni la población está tan mal servida como se dice.

### Las próximas elecciones

También ha manifestado Romanones que recibe cartas de muchos amigos políticos cuyos lamentados de que el Gobierno no apoya debidamente las candidaturas de aquellos en las próximas elecciones, y propósito de esto ha dicho que persiste en su conducta á fin de que las elecciones resulten sinceras.

He hecho ir—ha añadido—á Francos Rodríguez á la asamblea de Tarragona, no para que se entrometiera en aquella política, sino porque me pidieron que enviara un representante mío y yo le consideré dignísimo.

### La Corte á Sevilla

Los Reyes y la Archiduquesa Isabel marcharán en breve á Sevilla. Su estancia en la capital citada será muy corta.

### Acto de cortesía

El general García Aldave estuvo esta mañana en Palacio cumplimentando al Rey.

### La recaudación de las aduanas

La recaudación obtenida en las aduanas hasta el 23 del actual acusa un aumento de pesetas 2 508 823, comparada con la del mismo periodo del año último.

### El Director de Obras públicas

El próximo día 26 regresará á Madrid el Director general de Obras públicas.

### Asunto comentado

En el Congreso es objeto de todas las conversaciones el suceso ocurrido ayer en Barcelona con motivo de la manifestación regionalista.

También se discuten las declaraciones políticas que Dato hizo ayer en aquella capital. Entre los comentaristas se ha deslizado la idea de tributar una manifestación á Dato el día en que regrese á Madrid, yendo á la estación á recibirle, como acto de desagravio, y al mismo tiempo de protesta contra algunos elementos regionalistas.

## Las elecciones en Toledo

Los senadores y diputados por Toledo también han conferenciado con el Ministro de la Gobernación sobre asuntos electorales.

## Vía libre

El Gobernador de Zaragoza ha telegrafiado al Ministro de la Gobernación comunicándole que ha quedado expedita la línea férrea de Utrilla á Carriena.

## Cumpleaños

Hoy celebra sus cumpleaños la Infanta doña María Luisa de Orleans.

Con este motivo ha sido cumplimentada por la Familia Real, que esta noche la acompaña á comer.

## Visitas á Romanones

Esta tarde han visitado al Conde de Romanones Alba, Barroso, Raiz Valarino y D'Angelo.

## Obsequio

El Rey ha regalado su retrato con un autógrafo á los agregados militares de las Embajadas de Inglaterra, Francia, Alemania, Italia, Rusia, los Estados Unidos y Méjico.

## Altamira Indispuesto

Se halla acostarrado el Director general de primera enseñanza Altamira.

## Incendio formidable

A primera hora de la noche se ha declarado un formidable incendio en los almacenes de maderas de la calle Alcántara.

El fuego amenaza con propagarse á los edificios próximos, apesar de los esfuerzos que se realizan para localizarlo.

## Provincias

### Estado de Receo

Comunican de Bilbao que se ha iniciado una ligera mejoría en el estado del matador de novillos Receo, dentro de su gravedad.

A las nueve de la mañana le operó el doctor Salazar, quien tiene esperanzas de que se salve el herido.

Esta tarde el diestro mostrábase muy sereno y animoso.

Decía que aunque reciba otra cornada mayor no cejará en sus propósitos hasta llegar a ser matador de toros.

No ha querido que lo trasladen al hospital. Los médicos, a última hora, han dicho que si no ocurren complicaciones creen que ha desaparecido el peligro inminente.

Por la enfermería de la plaza desfilan muchos amigos de Receo para informarse de su estado.

También se reciben numerosos telegramas con igual objeto.

### El banderillero Moreno

También participan de Bilbao que el banderillero Moreno, herido en la misma corrida que Receo, ha experimentado una notable mejoría.

### Un incendio

Dicen de Barcelona que un violento incendio ha destruido la fábrica de estearina que habla en el paseo de Villarreal.

Las pérdidas son muy considerables. No ha habido que lamentar desgracias.

### Petición de una Cruz

Numerosos vecinos de Bilbao han presentado una instancia en el Gobierno civil solicitando que se conceda la Cruz de Beneficencia con derecho a pensión a la familia de Florencio González, que murió en la catástrofe ocurrida recientemente en el cinematógrafo del Teatro-Circo por salvar a seis niños.

El Gobernador ha nombrado fiscal para que instruya el expediente al Secretario del Gobierno.

## Explicación de Huertas

El Presidente interino de la República ha dicho que Madero y Suárez trataron de huir y que, por este motivo, hicieron fuego sobre ellos sus guardias.

Ha añadido que el Gobierno ha puesto el asunto en manos del juzgado militar para que instruya sumaria a fin de demostrar que no se trata de un asesinato.

## Manifestaciones de Taff

Comunican de New York que el Presidente de la república de los Estados Unidos al saber la muerte de Madero, declaró que la sentía profundamente y la consideraba un crimen político.

Añadió que el Gobierno norteamericano no intervendrá en la contienda civil mejicana.

## Otras noticias

### Fenómenos sísmicos

Comunican de Wellington que, durante los dos últimos días, se han notado en Westdard varias sacudidas sísmicas, acompañadas de grandes ruidos subterráneos.

### Derrota de los turcos

En Constantinopla circula el rumor de que las tropas turcas han sufrido una enorme derrota en Galipoli.

### Colisiones sangrientas

El viernes último se produjeron en Tebatidja nuevas colisiones, algunas de las cuales degeneraron en combates, entre los partidarios y los enemigos del Comité de la Unión.

### España e Italia

El periódico «Giornale d'Italia», de Roma, publicaba una carta del diputado Gallenga que hace contestar ella la viva simpatía con que la Cámara acogió las declaraciones del Ministro de Negocios extranjeros respecto al propósito que tienen España e Italia de estrechar más sus relaciones a fin de poner a salvo sus intereses comunes.

El autor del documento aludido expresa su deseo de que los hombres de buena voluntad de ambos países cooperen a este propósito para aproximar el día en que los jóvenes Monarcas español e italiano puedan encontrarse y quedar acordes respecto al elevado fin de que se trata.

### Viaje de Soberanos

Han llegado á Berlín los Reyes de Dinamarca para visitar á los Soberanos alemanes con motivo de su adelantamiento al trono.

### Consecuencias de la nieve

Dicen de Sofía que la gran cantidad de nieve que ha caído en toda la línea de combate impedirá durante algunos días la continuación de las operaciones militares.

### Los conspiradores portugueses

Según comunican de Lisboa el Gobierno portugués tiene noticias de la presencia en la frontera de Galicia de varios individuos sospechosos, pero no le concede importancia por lo que respecta a la posibilidad de que se inicie un movimiento monárquico.

Un redactor de un periódico de Lisboa ha celebrado una entrevista con Almeida, jefe de los carbonarios, quien ha declarado que sabe que los conspiradores se preparan para intentar un nuevo golpe.

Ha añadido que esperaban para realizarlo la concesión de una amnistía, pero a pesar de no haberse otorgado esta no desistirán de su propósito.

### Proceso célebre

En la Audiencia de París se ha celebrado hoy la sesión décima novena del juicio de la causa instruida contra la partida de malhechores de Bonnot.

Han informado los defensores de Monyer, Soudy y Carony.

El de este, que es el exdiputado socialista Zevaes, ha sostenido que el sistema de identificar de Vertyllon no es infalible, recordando humorísticamente propósito del proceso que se ve ahora una causa famosa que antaño dividió la opinión pública en Francia.

Ha concluido pidiendo la absolución de su patrocinado.

## ULTIMA HORA

### El diestro Receo

Madrid 25 (5:45 m.)  
Comunican de Bilbao que el novillero Receo sigue mejorando, sin que haya desaparecido la gravedad.

El médico que le asiste después de la última visita salió bien impresionado pero, sin embargo, no se atrevió a emitir juicio alguno. El diestro se halla animado y a ratos conversa con sus amigos. Hoy será trasladado al hospital.

### Casa en Córdoba

Compro sin intermediarios.—Razón, E. Pérez de Siles, Vergara, 10, 3.—Madrid.

### Venta de naranja

En subasta particular, que tendrá efecto el día 10 de Marzo, a las dos de la tarde, en el despacho de don José García Martínez, calle Rejas de Don Gómez, número 2, se vende el fruto pendiente de naranja china y agría de la huerta de las Ates.

El pliego de condiciones está de manifiesto desde este día en referido despacho.

### Restaurante de Miguel Gómez

Calle Marqués de Boi (antes Morillos). Teléfono núm. 140.  
Plato del día: Menestra de riñones y legumbres. Plátano mansano, a 150 pesetas docena.  
Se vende Rioja clarete a 75 céntimos litro y a 11 pesetas arroba.

### Restaurante de Antonio Gómez

ANTIGUA CASA DE CERRILLO. Teléfono núm. 103.  
Plaza de Cánovas, 2 y 4 (antes tendillas). Plato del día: Conejos a la cazadora.  
Se sirven cubiertos desde 2 pesetas en adelante.

### Clinica de las enfermedades de los ojos

POR EL LICENCIADO GUTIERREZ SISTERNES. Médico oculista por oposición de la BENEFICENCIA PROVINCIAL. ALFONSO XIII, 53 (ANTES LICEO.) Horas: de una a tres de la tarde.—Para los pobres de ocho a nueve de la mañana.

### ULTIMA NOVEDAD

Bonito aparato armónico «SIMPLEX» con música impresa, puede tocarse a primera vista. De venta a 6 pesetas, en el Almacén de Música y Pianos de Hijo de Sánchez Gama, calle Claudio Marcelo, 5.

